

	<b>Objet:</b> Kastilien und Leon: Heinrich IV.
	<b>Musée:</b> Münzkabinett Geschwister-Scholl-Straße 6 10117 Berlin 030 / 266424242 ikmk@smb.spk-berlin.de
	<b>Collection:</b> Mittelalter, Spätmittelalter
	<b>Numéro d'inventaire:</b> 18211573

## Description

Die von Heinrich IV. eingeführte neue Goldmünzensorte Enrique ('Heinrich') löste die ältere Dobra ab. Die repräsentative Vorderseite mit dem im gotischen Gestühl thronenden König ist dem französischen Chaise d'or nachempfunden. Es gibt Mehrfachwerte (Donative), von denen der Wert zu 50 Enriques die größte und schwerste Goldmünze des Mittelalters darstellt (90 mm, 229 g).

Vorderseite: Heinrich IV. im Mantel mit Krone und geschultertem Schwert thronend im gotischen Gestühl, zu Füßen ein Granatapfel.

Rückseite: Quadriertes Wappen Kastilien und Leon, unten Münzstätten-signatur S.

## Données de base

Matériau/Technique:	Gold; geprägt
Dimensions:	Gewicht: 4.57 g; Durchmesser: 26 mm; Stempelstellung: 3 h

## Événements

Fabriqué	quand	1454-1474
	qui	
	où	Séville
Demandé	quand	
	qui	Henri IV de Castille (1425-1474)
	où	
Vendu	quand	
	qui	Firma Fritz Rudolf Künker GmbH & Co. KG
	où	

A été illustré (acteur) quand  
qui Henri IV de Castille (1425-1474)  
où

## Mots-clés

- Enrique
- Figure d´autorité
- Héraldique
- Moyen Âge
- Moyen Âge tardif
- Or
- Pièce de monnaie
- Roi
- Spanien und Portugal

## Documentation

- A. Heiss, Monedas Hispano-Christianas I (1865) 101 Nr. 6.
- C. Castan - J. R. Cayon, Las monedas hispano Musulmanas y Cristianas (1980) Nr. 933.
- F. Alvarez Burgos, Catálogo de la moneda medieval castellano-leonesa (1998) Nr. 653.1..